

# Archéologie et recherche botanique pour valoriser le site de la Testa

L'évocation de la Testa est souvent sujette à débat, voire même à polémique. Ce site naturel remarquable préservé de l'urbanisation, excepté l'ensemble de bâtiments de l'ancien hameau datant de l'époque moderne, a régulièrement défrayé la chronique. Dans les années 60, un projet touristique de 25 000 lits sur 700 ha, porté par un investisseur privé, a fort heureusement échoué. Le projet ne verra jamais le jour.

En 2013, la polémique gronde autour du projet d'aménagement à vocation touristique proposé sur les 8,8 ha appartenant à la commune par la municipalité de Figari. Le projet suscite la levée de boucliers des associations de défense de l'environnement et sera finalement abandonné.



L'ancien hameau de la Testa et ses maisons fortes, propriété de la commune de Figari, qui a fait l'objet d'une étude d'aménagement en lien avec le futur Cluster plantes aromatiques. / ARCHIVES CM

## Un enjeu municipal

Les trois candidats à la mairie de Figari ont tous un avis sur la question de l'aménagement du site de la Testa. Un dossier récurrent ces dernières décennies qui anime les débats lors de chaque campagne municipale.

Le candidat Hervé Pacini parle d'un "joyau communal" et assure "qu'il n'y aura pas de lotissement, ni de villas ou de complexes immobiliers" ni "d'installation d'agriculteurs". Il s'engage à entretenir le site en partenariat avec le conservatoire du littoral. "La Testa Ventilegne reste-